

El Mercurio
E 24 ARTES Y LETRAS 20.VII.08

Revista de Libros

Álvaro Bardón, fiel a su estilo

**ÁLVARO BARDÓN.
UN LIBERTARIO
ORIGINAL**

Pablo Barona, Hernán Felipe Errázuriz, Cristián Larroulet.
El Mercurio. Agüilar, Santiago, 2008. 362 páginas. \$13.900.
ENSAYO

La que diferencia a las personas comunes y corrientes de los personajes no es sólo el hecho de que estos últimos tengan participación en la vida pública de un país o al aporte distinto que su obra representa para la sociedad; también puede provenir, sin dientes, de poseer características y tener actitudes que revelan un sello tan propio, que los convierte en seres esencialmente distintos de los demás. En el caso de Álvaro Bardón, poniéndole razones suficientes, nadie podría negar que genuinamente se lo ha convertido en todo un personaje en nuestro país. Sus columnas y artículos de opinión podrían generar simpatías de apoyo o rechazo, pero, definitivamente, no causan indiferencia. Sus comentarios abordan tópicos que no todos se atreven a tocar; aplicando una lógica analítica que muchas veces, en las más diversas materias, rompe paradigmas establecidos por razones históricas en viejos conceptos y prejuicios alados. Pero en Álvaro Bardón no sólo es la nativa lo que dice, sino también la forma en que lo dice.

¿Quién es este personaje tan singular? ¿Cuál es su origen y de dónde nace su forma de ver el mundo? ¿Cuál ha sido su trayectoria y cómo fue que una persona de raigambre democristiana se convirtió en un firme defensor del gobierno militar y uno de los principales propulsores de la economía de mercado en Chile? La respuesta a esas y a otras interrogantes se encuentra en este libro. En tres capítulos aborda diversas facetas de la trayectoria de Bardón, así como los aspectos centrales de su pensamiento económico. En el primero, su amigo y compatriota de ruta Pablo Barona traza sus orígenes y recorre las distintas posiciones en que lo ha tratado desempeñarse así como la amplia gama de personalidades y dirigentes con que le ha correspondido interactuar. Intentando resumir la esencia de la forma de pensar de Bardón, señala Barona que "para él es la gente en el ejercicio de su libertad y en la competencia la que crea la verdadera fuerza transformadora de un país, la que puede llevarlo de la oscuridad a la prosperidad".

En el segundo capítulo, Hernán Felipe Errázuriz, quien lo conoció en el Banco Central y con quien comparte laiores hace largo tiempo en el Consejo de Redacción de "El Mercurio", junto con resumir otras crónicas de su trayectoria, describe detalladamente las diversas instancias en que

este economista contribuyó con sus apartes durante el gobierno militar, con ideas que trascienden los cargos formales que ocupó. Del retroto por Errázuriz queda ce manifiesto que Bardón —fiel a su estilo— siempre actuó con absoluta independencia, con mucha valentía y sin pretender ser políticamente correcto.

En fin, Cristián Larroulet presenta una síntesis de las ideas más fundamentales defendidas por el economista, a quien acertadamente asigna el rótulo de "predicador del libre mercado". Además de exponer sus posturas básicas, Larroulet va uniendo cada una de ellas con los resultados concretos obtenidos por la economía chilena en diversos ámbitos al implementarse políticas públicas basadas en esos conceptos. El capítulo se completa con una amplia selección de ideas y pensamientos de Álvaro Bardón, extraídas de diversos fuentes, pero mayoritariamente de sus artículos y columnas publicadas en "El Mercurio".

El libro es ágil, ameno, entretenido. En gran medida, ello se explica por la buena pluma de sus autores, pero son las características propias del personaje Álvaro Bardón, sus múltiples facetas y una desfachata inquisitiva e irreverente, pero respetuosa de las personas, las que invitan a leer esta historia.

Hernán Cheyre V.

Álvaro Bardón, fiel a su estilo [artículo] Hernán Cheyre V.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cheyre V., Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Álvaro Bardón, fiel a su estilo [artículo] Hernán Cheyre V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)